

 Recevez **60 €** pur l'achat d'un pack de 3 toners couleur HP authentique et d'un toner noir associé. [En profiter](#)  **hp**
Make it matter.

ACTUALITÉ > blogs > Femmes

Femmes

Anne-Marie Rocco, Grand reporter à Challenges

Avertir le modérateur

18/10/2014



Women's Forum: les discrets adieux de Véronique Morali

« Détendez-vous bien ce week-end, et préparez-vous aux dix ans à venir ! » Ce 17 octobre, à l'issue du Women's Forum 2014, qui a réuni 1300 femmes à Deauville pendant trois jours, Véronique Morali a tourné la page sur dix années de présence au « **Davos des femmes** », qu'elle présidait depuis 2011. Co-fondatrice de cet événement, avec Aude de Thuin et quelques autres « rôle modèles » comme **Patricia Barbizet, Anne Méaux, Anne Lauvergeon, ou Mercedes Erra**, la présidente de Fimalac Développement et de Webédia part sans faire de bruit. Et sans même mettre en scène des adieux auxquels elle aurait bien eu droit. Pas le moindre regard en arrière, pas la moindre larme, pas la moindre esquisse d'un bilan, si ce n'est la brève évocation de « *dix ans au cours desquels il y a eu beaucoup d'action et beaucoup d'espoir* ». Un petit tour et puis s'en va.

La discrète Véronique Morali, dont le parcours professionnel exigeant a montré aux plus jeunes la voie à suivre, jusque dans les conseils d'administration (**Coca-Cola, Publicis, Fimalac...**), aurait pourtant pu revenir sur ces années d'engagement au côté des femmes, qui ne se terminent sans doute pas avec son départ de la présidence du Women's Forum. L'un de ses mérites aura été d'avoir fait comprendre aux femmes **l'importance des réseaux** dans l'ascension professionnelle, et de les avoir incitées à renforcer les leurs autant que possible. Car c'est bien de cela qu'il s'agit en priorité au Forum de Deauville, où l'on côtoie à déjeuner les sommités qui se sont exprimées lors des conférences mais aussi de parfaits inconnu(e)s de toutes nationalités - 70 étaient représentées cette année - avec lesquels on se découvre des intérêts communs.

Newsletter

email

- M'inscrire
 Se désinscrire

Octobre 2014

| D | L | M | M | J | V | S |
|----|----|----|----|----|----|----|
| | | | 1 | 2 | 3 | 4 |
| 5 | 6 | 7 | 8 | 9 | 10 | 11 |
| 12 | 13 | 14 | 15 | 16 | 17 | 18 |
| 19 | 20 | 21 | 22 | 23 | 24 | 25 |
| 26 | 27 | 28 | 29 | 30 | 31 | |

Notes récentes

Women's Forum: les discrets adieux de Véronique...

Women's Forum:



Le réseau, c'est aussi l'échange de compétences, qui permet de s'ouvrir à ce qu'on n'a pas osé aborder jusqu'alors : parler aux médias, savoir gérer les réseaux sociaux, **construire son image** – autant de thèmes d'ateliers pris d'assaut pendant le Forum. C'est également aider les plus jeunes, à l'instar des « *Rising talents* », une initiative co-pilotée par **Virginie Morgon** (Eurazeo) et **Evelyne Sevin** (Egon Zehnder), qui permet d'accompagner et de mettre en lumière quelques jeunes femmes prometteuses. C'est encore l'ouverture sur le monde, avec la venue de délégations internationales – du **Mexique** et de **Dubai** cette année – et de grands débats sur des thèmes d'actualité, comme les **Abenomics** – la politique économique du premier ministre Shinzo Abe – qui a permis de découvrir une incroyable entrepreneure nipponne bourrée d'énergie, **Kaori Sasaki**.

Pas de réseau sans solidarité. Là aussi, Véronique Morali a montré la voie en ne réservant pas sa pédagogie aux *executive women* qui fréquentent Deauville en espérant dynamiser leurs carrières. En 2005, lors du tout premier *Women's Forum*, elle a lancé **Force Femmes**, que préside et anime aujourd'hui Françoise Holder. Une association dont les bénévoles, cadres d'entreprises au réseau bien fourni, se mettent au service de femmes de plus de 45 ans qui ont perdu leurs emplois pour les coacher dans leur recherche, ou dans la création d'une entreprise : 16 000 femmes ont ainsi été accompagnées en 2012. Les privilégiées doivent aider celles qui le sont moins. Ou qui ne le sont pas du tout.

Mercredi 15 octobre, à l'ouverture du Forum, c'était bien cela, le thème de l'intervention de l'actrice **Salma Hayek**, épouse de François-Henri Pinault, qui se présente si drôlement sous le nom de « *Salma Hayek Pinault* ». Une superbe quadragénaire et une femme passionnée, qu'on a pu suivre en séance plénière, devant une salle comble, puis dans une rencontre en plus petit

comité avec la délégation de femmes du Mexique, son pays d'origine. « *Si les hommes étaient traités comme les femmes sont traitées, je me battrais pour eux !* », a lancé l'inspiratrice de la **fondation Kering** et de la **fondation Chime for change** créée par Gucci, qui se bat – entre autres – contre les violences faites aux femmes. Notamment au Mexique, où cette agitatrice en jupe de cuir et stilettos vertigineux ne propose rien de moins que de « *faire pression sur l'Eglise* » pour que les femmes puissent se décider à quitter leur mari s'il les bat. La belle n'a pas froid aux yeux, et se met à parler Espagnol lorsqu'elle s'enflamme : un volcan...

Mais celle qui a vraiment mis le feu au *Women's Forum*, c'est **Christine Lagarde**. « *Il y a plusieurs sortes de plafonds de verre* », a expliqué la directrice générale du Fonds monétaire international (FMI), après être montée sur la scène sous un tonnerre d'applaudissements, telle une rock star – perfecto de cuir, pantalon slim et crinière blanche rejetée vers l'arrière. Les inégalités, la marche du monde, Ebola et les **Abenomics**... l'ancienne ministre de l'économie a bien sûr évoqué tous ces sujets avant d'en venir au féminisme, aux quotas, et à des conseils plus personnels, à la demande de la salle. « *Une jeune femme qui veut réussir doit se considérer elle-même comme un potentiel* », a-t-elle recommandé, précisant qu'à elle aussi, cela pouvait arriver de ne pas se sentir à la hauteur. « *Quand je me sens submergée, je respire très profondément, et je prends conseil auprès de quelqu'un dans mon équipe.* » Mais pas un instant elle n'imagine qu'elle ne va pas y arriver. « *Si je ne réussis pas, ça ne se retournera pas seulement contre moi, mais contre les femmes dans leur ensemble. Cela met une pression positive. Vous ne pouvez pas laisser tomber vos sœurs !* »

Alors que le public du *Women's Forum* acclame Christine Lagarde dans un beau tintamarre – « *On a besoin de vous comme présidente !* » lance même une participante, déclenchant l'enthousiasme général – Véronique Morali n'est pas aux premières loges. C'est du *seulement contre moi, mais contre les femmes dans leur ensemble. Cela met une pression positive. Vous ne pouvez pas laisser tomber vos sœurs !* »

Alors que le public du *Women's Forum* acclame Christine Lagarde dans un beau tintamarre – « *On a besoin de vous comme présidente !* » lance même une participante, déclenchant l'enthousiasme général – Véronique Morali n'est pas aux premières loges. C'est du fonds de la salle qu'elle suit l'intervention de la Française la plus influente du monde, assise sur un gradin à côté d'une amie proche, comme une anonyme. L'esprit peut-être déjà ailleurs. Salut, Véronique. Et merci pour les 10 ans.